

Gemeinderat von Zürich

7.1.04

Postulat

von Marlène Butz (SP)
und Georg Schmid (CVP)

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, welche Massnahmen ergriffen werden können, damit auf der Scheuchzerstrasse Tempo 30 eingehalten wird und „Trottoirfahrten“ verhindert werden. Des Weiteren wird er gebeten zu prüfen, wie diese Massnahmen schnellstmöglich umgesetzt werden können, so dass sie bereits bei der anstehenden Teilspernung der Weinbergstrasse greifen.

Begründung:

Auf der Scheuchzerstrasse wird Tempo 30 von zahlreichen AutofahrerInnen missachtet. Insbesondere während der zweiten Etappe der Sanierung der Weinbergstrasse, welche im vergangenen Sommer durchgeführt wurde und die zu einem grossen Ausweichverkehr via Scheuchzerstrasse führte, stellten die AnwohnerInnen regelmässig starke Tempoüberschreitungen fest. Diese wurden durch private Messungen bestätigt ($v_{50}=36\text{km/h}$, $v_{85}=41\text{km/h}$)¹. Ausserdem kam es regelmässig vor, dass an Engstellen Autos, statt den Gegenverkehr abzuwarten, auf das Trottoir „auswichen“.



¹ „ $v_{50}=36\text{km/h}$ “ bedeutet, dass 50% der Autofahrenden über 36 km/h fahren; „ $v_{85}=41\text{km/h}$ “ heisst dass 15% der Autofahrenden über 41 km/h fahren.